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ВСЕ ВЗОРЫ -  К КРЕМЛЮ
Все взоры советских людей 

обращены в Москву, в Кремль, 
где работает XXVI съезд 
КПСС. Трудовые коллективы 
шлют в адрес съезда телеграм
мы, рапорты, целиком и пол
ностью одобряя политику н а-. 
шей партии.

В связи с открывшимся пар
тийным форумом советских 
коммунистов в коллективе 
Тоншаевского маслозавода про
шло собрание.

цеха Александра Николаевна 
Суворова, рабочая Антонина 
Васильевна Комарова и дру
гие говорили о том, каких ог
ромных успехов добился со
ветский народ под руководст
вом Коммунистической партии, 
рассказали о своей* работе, 
призвали присутствующих тру
диться лучше, производитель
нее. Направлять усилия на 
выполнение решений XXVI 
съезда КПСС. Т. КИСЕЛЕВА, 

ор Тоншаевского 
маслозавода.

XXV! СЪЕЗД КОММУНИСТИЧЕСКОМ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО С О Ю ЗА

Москва. (ТАСС). Ярким, убедительным подтверждением успеш
ного претворения в жизнь Ленинской генеральной линии партии 
стал XXVI йъезд КПСС. Подводя итоги исторических свершений 
советского народа, высший партийный форум на годы вперед оп
ределяет путь, по которому будет развиваться наша страна.

25 февраля съезд, единогласно утвердив доклад мандатной ко
миссии, продолжил прения по отчетному докладу ЦК КПСС и от
чету Центральной ревизионной комиссии.

О достижениях советских ученых за минувшую пятилетку и 
их планах на будущее доложил делегатам съезда Президент Ака
демии Наук СССР А. П. Александров. Сегодня ученые нашей 
страны дают примерно треть научной продукции всего мира. 
Особенно большое внимание уделяется в Советском Союзе укреп
лению связей науки с производством. Оратор сообщил, в част
ности, что разработан конкретный план исследований, которые 
позволят в ближайшие годы добиться существенного роста уро
жайности сельскохозяйственных культур, повысить отдачу жи
вотноводства.

Минувшая пятилетка была не из легких, сказал первый секре
тарь Краснодарского крайкома партии С. Ф. Медунов. Вопреки 
сложным погодным условиям хлеборобы края сумели добиться 
заметных успехов, увеличили валовые сборы пшеницы. В соот
ветствии с заданиями XXV съезда партии на Кубани создана 
также крупная зона отечественного рисосеяния.

Совершенствованию отраслевого и территориального планирова
ния важное место уделил в св^ей речи первый секретарь Сверд
ловского обкома партии В. Н. Ельцин. За последние годы усили
лось влияние партийных организаций на хозяйственную дея
тельность, все больше внимания коммунисты уделяют внедрению 
опыта передовиков. В области немало делается для механизации 
тяжелого ручного труда, экономии топлива. Оратор рассказал 
также об осуществлении на Среднем Урале крупных целевых 
комплексных программ сотрудничества научных и производст
венных коллективов.

В Российском Нечерноземье,-подчеркнул председатель колхоза 
«Путь Ленина», Кировской области А. Д. Червяков, пока еще да
леко не полностью используются огромные резервы развития 
сельскохозяйственного производства, хотя сделано немало. В Ки
ровской области проведены значительные работы по мелиорации 

^хим изации земель, сельскому строительству. Оратор обратил осо
бое внимание на то, что ускорение подъема экономики хозяйств 
зоны во многогм зависит от выполнения программ социального 
развития села, от заботы об условиях труда и быта людей.

Чтобы выполнить задачи, поставленные съездом, от партийных 
организаций потребуются высокая организованность, постоянное 
совершенствование методов организаторской и массово-полити
ческой работы, сказал первый секретарь ЦК КП Латвии А. Э 
Восс. Оратор подробно проанализировал достигнутое труженика
ми промышленности и сельского хозяйства республики в десятой 
пятилетке. Большое значение, отметил он, коммунисты Латвии 
придают воспитанию трудящихся в духе советского патриотизма, 
социалистического интернационализма, дружбы народов.

О роли советской литературы в идеологической работе партии 
говорил первый секретарь правления Союза писателей СССР 
Г. М. Марков. За последние годы, подчеркнул' делегат, небывало 
возросла роль художественной культуры во всей нашей жизни. 
Советские писатели, вдохновленные идеями партии, активно 
участвуют в общественно-политической деятельности. Стали тра
дицией творческие конференции литераторов с участием партий
ных работников, хозяйственников, ученых, все более тесными 
становятся повседневные связи с миллионами читателей.

Съезд приветствовали Генеральный секретарь ЦК НРПЛ 
К. Фомвихан, первый секретарь ЦК МНРП Ю. Цеденбал, член 
Президиума Политбюро ЦК ТПК Ли-Ден-ОК, секретарь Прези
диума ЦК GKIO Д. Драгосавац, Генеральный секретарь Порту
гальской Компартии А. Куньял.

На вечернем заседании 25 февраля было продолжено обсужде
ние отчетного доклада .ЦК КПСС и отчета Центральной ревизион
ной комиссии. Делегаты единодушно одобряют внутреннюю и 
внешнюю политику Коммунистической партии, выражают уве
ренность в том, что коммунисты, все трудящиеся страны выпол
нят предначертания съезда.

Плоды труда строителей видны каждому, сказал бригадир ком
плексной бригады Главмосстроя А. М.- Суровцев. Делегат с чувст
вом рабочей гордости говорил о том, что московские строители 
успешно осваивают прогрессивные методы, совершенствуют тех
нологию. Оратор остановился также на некоторых недостатках в 
организации труда, которые мешают более широкому внедрению 
бригадного подряда.

С хорошими результатами завершили пятилетку трудящиеся 
Киргизии, сообщил первый секретарь ЦК КП республики Т. У. 
Усубалиев. Успешно выполнены задания по продаже государству 
основных видов сельскохозяйственной продукции. В горном крае

Москва. Кремлевский Дворец съездов.
Па снимке: в Президиуме XXVI съезда КПСС. Фотохроника ТАСС.

строятся мощные гидроэлектростанции, развивается металлур
гия. В ближайшие годы предстоит серьезная работа по ускоре
нию развития овцеводства — ведущей для республики отрасли 
животноводства.

Одной из крупных отраслей народного хозяйства страны стала 
за последние годы электронная промышленность. О . задачах, ко
торые решают ее работники, говорил Министр отрасли 
А. И. Шокин. План десятой пятилетки электронная промышлен
ность выполнила с опережением на несколько месяцев. Сверх 
плана изготовлено много товаров для населения.

Все советские юноши и девушки с огромным воодушевлением 
встретили съезд родной партии, сказал первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. Н. Пастухов. Сорокамиллионный Ленинский комсомол, 
советская молодежь от всего сердца поддерживают деятельность 
ЦК КПСС, его Политбюро во главе с товарищем Л. И. Брежне
вым. Делегат сообщил, что более тридцати миллионов молодых 
тружеников досрочно завершили задания десятой пятилетки. Ру
бежи создания, замеченные съездом партии, станут новыми ад
ресами ударных дел комсомола. Сформирован и на днях отпра
вится на стройки одиннадцатой пятилетки-комсомольский отряд 
имени XXVI съезда КПСС.

Комсомол, заверил делегат, был и остается верным помощни
ком и боевым резервом партии.

Об активной поддержке, которую повседневно чувствуют со 
стороны Центрального комитета КПСС партийные работники на 
местах, говорил первый секретарь ЦК КП Таджикистана Д. Ра
сулов. Экономика республики развивается ускоренными темпами. 
За годы минувЩей пятилетки вступил в строй ряд важных про
мышленных объектов. В то же. время оратор обратил внимание' 
на значительные, еще неиспользованные резервы: Таджикистан в 
перспективе может производить значительно больше фруктов, 
винограда, эффективнее могут осваиваться минеральные ресурсы.

С приветственными речами к съезду обратились Генеральный 
секретарь ЦК НДПА Б. Кармаль, Генеральный секретарь нацио
нального Совета Компартии Индии Р. Рао, Генеральный секре
тарь Компартии США Г. Холл, Председатель комиссии по орга
низации партии трудящихся Эфиопии Менгисту Хайле Мариам.

О работе партийных организаций, трудовых коллективов своих 
союзных республик рассказали выступившие на утреннем заседа
нии съезда 26 февраля первый секретарь ЦК КП Молдавии С  К. 
Гроссу, первый секретарь ЦК КП Туркменистана М. Г. Гапуров, 
первый секретарь ЦК КП Армении К. С. Демирчян, первый сек
ретарь ЦК КП Эстонии К. Г. Вайно.

.  (Окончание на 2 й стр.).

С БОЛЬШИМ 
ПОДЪЕМОМ

Собрание, приуроченное к 
дню открытия в Москве XXVI 
съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза, прошло, 
в коллективе Тоншаевского 
ремонтно-строительного участ
ка.

Здесь царит хороший трудо
вой настрой. ^ большим подъ
емом плотники, каменщики, 
штукатуры-маляры и другие 
рабочие обсудили проект ЦК 
КПСС к XXVI съезду КПСС, 
а сейчас внимательно, следят 
за работой партийного форума 
советских коммунистов.

Начальник стройучастка Б. Н. 
Смирнов рассказал об итогах 
работы коллектива, вскрыл 
имеющиеся Недостатки, при
звал всех работать качествен
нее, производительное.

На первый год одиннадца
той пятилетки до коллектива 
ремстройучастка доведены на
пряженные задания.

Одним из основных объектов 
на . первые годы т в о й  пяти
летки является строительство 
детского комбината в поселке 
Тонгааево, а также жилья. 
Учитывая опыт прошлых лет, 
можно сказать, что наш кол
лектив с поставленными зада
чами справится.

Н. ВИНОГРАДОВ, 
секретарь парторганизации.
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XXVI съезд Коммунистической 
партии Советского С о ю з а

(Окончание. Начало на 1-й стр.).

На заседании выступили также первый секретарь Хабаровского 
крайкома партии А. К. Черный, бригадир горнорабочих шахты 
«Молодогвардейская» (Ворошиловградская область) А. Я. Колес
ников и другие.

Москва. (ТАСС). 26 февраля на съезде закончилось обсуждение 
отчетного доклада Центрального Комитета КПСС и отчета Цент
ральной ревизионной комиссии КПСС. , ,

Завершившие прения делегаты — первый секретарь Алтайского 
крайкома партии Н. Ф. Аксенов, первый секретарь Правления 
Союза композиторов СССР Т. Н. Хренников, первый секретарь 
Тюменского обкома партии Г. Ц. Богомяков, первый секретарь 
Донецкого обкома КП Украины Б. В. Качура, первый секре
тарь Красноярского крайкома партии IT. G. Федирко, бригадир 
слесарей-сборщиков производственного объединения турбостроения 
«Ленинградский металлический завод» В. С. Чичеров, первый 
секретарь Татарского обкома партии Р. М. Мусин, учительница 
Ефпнской восьмилетней школы Костромской области А. А. Смир
нова. как и все ораторы, выступившие ранее, предложили одоб
рить представленные на рассмотрение съезда документы.

Съезд единогласно принял резолюцию по докладу товарища 
Л. И. Брежнева — Отчет Центрального Комитета КПСС XXVI 
съезду Коммунистической партии Советского Союза и очередные 
задачи партии в области внутренней и внешней политики. Съезд 
целиком и пЬлностью одобрил ленинский курс и практическую 
деятельность Центрального Комитета партии, одобрил отчетный 
доклад ЦК КПСС и предложил всем партийным организациям 
руководствоваться в своей работе положениями и задачами в об
ласти внутренней и внешней политики, выдвинутыми в докладе 
товарищем Л. И. Брежневым.

Единогласно принято постановление съезда о подготовке новой 
редакции программы КПСС.

Исходя из тою, что со времени принятия программы КПСС 
прошло двадцать лет и что за этот период накоплен большой 
опыт социалистического и коммунистического строительства и на 
международной арене произошли новые перемены и процессы, 
XXVI съезд КПСС постановил:

поручить Центральному Комитету КПСС внести необходимые 
дополнения и изменения в действующую программу партии, 
правильно в целом определяющую закономерности мирового об
щественного развития, цели и основные задачи борьбы партии и 
советского народа за коммунизм, и подготовить^вою /ю  редакцию 
программы КПСС к очередному съезду партии.

При этом в программе должны получить глубокое научное от
ражение важнейшие изменения в жизни советского общества и в 
мировом общественном развитии, главнейшие задачи строитель
ства коммунизма, i

Делегаты утвердили также Отчет Центральной ревизионной 
комиссии КПСС.

*  . *  *

В атмосфере творчества, деловитости и сплоченности проходит 
работа съезда. Его делегаты, вся наша партия, советский народ 
восприняли как документ огромного исторического значения от
четный доклад Центрального Комитета КПСС, с которым высту
пил товарищ Л. И. Брежнев. В докладе воплощены мудрость и 
высокая ответственность партии за судьбы страны. Одобренный 
съездом как руководство к действию, он мобилизует партию и 
народ на решение новых задач коммунистического строитель
ства.

В качестве главной задачу одиннадцатой пятилетки партия 
выдвигает обеспечение дальнейшего роста благосостояния совет
ских людей, на основе устойчивого, поступательного развития на
родного хозяйства, ускорения научно-технического прогресса 'и 
перевода экономики на интенсивный путь, более рационального

использования производственного потенциала страны, всемерной 
экономии всех видов ресурсов и улучшения качества работы.

На утреннем заседании 27 февраля делегаты перешли к рас
смотрению следующего вопроса порядка дня съезди. G докладом 
«Основные направления экономического и социального развития 
СССР на 1981—1985 годы и па период до 1990 года» выступил 
Председатель Совета Министров СССР Н. А. Тихонов. Прошед
шее перед съездом всенародное обсуждение проекта Основных 
направлений развития страны вылилось в яркую демонстрацию 
жизненной силы социалистической демократии, нерушимого 
единства партии и народа. В ходе обсуждения были внесены цен
ные предложения и дополнения, обогатившие этот важный доку
мент.

Намеченные на новую пятилетку темпы экономического разви
тия обеспечат прирост национального дохода, используемого на 
потребление и накопление, на 18—20 процентов. Реальные доходы 
на душу населения увеличатся на 16—18 процентов.

Разрабатываются и будут осуществляться продовольственная 
программа и программа развития производства товаров народного 
потребления. Среднемесячная заработная плата рабочих и слу
жащих увеличится на 13-—16 процентов, оплата труда колхозни
ков —- на 20—22 процента. Значительно возрастут общественные 
фонды потребления. За пять лет намечается построить 530—540 
миллионов квадратных метров жилья. Особое значение придается 
улучшению условий трудовой деятельности, всемерному сокра
щению ручного, малоквалифицированного и тяжелого физическо
го труда.

Важнейшей хозяйственно-политической задачей становится 
всемерное повышение эффективности материального производ
ства. Претворить в жизнь программу подъема народного благо
состояния можно только на этой основе. За пять лет необходимо 
повысить производительность общественного труда на 17—20 про
центов. За счет этого должно быть получено не менее 85—90 про
центов прироста национального дохода.

Одна из ключевых задач одиннадцатой пятилетки —более пол
ное и эффективное использование основных производственных 
фондов. В проекте Основных направлений определены пути раз
вития отраслей материального производства, совершенствования 
структуры народного хозяйства.

Принципиальной особенностью одиннадцатой пятилетки явля
ются более высокие темпы роста продукции отраслей промышлен
ности группы «Б» по сравнению с продукцией отраслей груп
пы «А». щ

Будет продолжена работа по обеспечению взаимосвязанного, 
сбалансированного развития отраслей, образующих единый агро
промышленный комплекс. На его развитие выделяется почти 
треть всех капитальных вложений в народное хозяйство, из них 
большая часть — непосредственно на подъем сельскохозяйствен
ного производства. Прирост сельскохозяйственной продукции в 
расчете на душу населения будет в два раза выше, чем в пред
шествующей пятилетке. Особенно важное значение придается 
мерам обеспечения сохранности сельскохозяйственной продукции.

В новой пятилетке и более длительной перспективу будет про
должена работа по совершенствованию размещения производи
тельных сил. Намечается усилить комплексное развитие и спе
циализацию регионов страны, принять меры для улучшения хо
зяйственных взаимосвязей. Планомерно и ускоренно будут осваи
ваться природные богатства восточных и северных районов.

Предусмотрены дальнейший рост экономики и культуры всех 
союзных республик, сочетание комплексного и пропорционально
го развития хозяйства республик с использованием преимуществ 
общесоюзного разделения труда.

Рассматриваемый съездом проект Основных направлений раз
вития страны выражает коренные общенародные интересы, пот
ребности дальнейшего прогресса советского общества.

XXVI съезд КПСС продолжает работу.

И СВОЙ В К Л А ДЖ И З Н Ь  С О В Е Т О В

На территории Прудовского 
сельского Совета находятся 
два колхоза. Уже не первый 
год они соревнуются друг q 
другом, и сейчас можно по,д.- 
вести итог их работы в 1980 
году.

Отрадно, что оба хозяйства 
выполнили план продажи госу
дарству мяса: крлхоз имени 
Тимирязева — на 121 процент, 
«Малокаменский» — на 141 
процент.

В колхозе имени Тимирязева 
неплохо поставлена работа в 
свиноводстве. Здесь от одной 
основной свиноматки получено 
16 поросят и 7 — от разовой.
В этом заслуга свиноводов 
депутата местного Совета А. П. 
Золотаревой и О. А. Карга- 
польцевой. Производство сви
нины в колхозе увеличилось 
со 164 центнеров в 1979 году 
да 298 центнеров в 1980 году.

Большую прибыль колхоз 
имени Тимирязева получает 
от овцеводства. Эта прибыль в 
прошлом году составила 4,7 
тысячи рублен.

ВНЕСТ
А вот с производством моло

ка в хозяйствах не все благо
получно. Государственный плап 
по его продаже колхоз имени 
Тимирязева выполнил на 70, 
«Малокаменский» — на 87 про
центов. Допущено большое 
снижение надоев молока на 
одну корову к уровню 1979 
года: в колхозе имени Тими
рязева с 2174 кг до 1589 кг, в 
«Малокаменском» с 1897 кг до 
1745 кг. Отсюда — низкая его 
товарность, высокая себестои
мость. Вся причина в слабой 
кормовой базе хозяйств, отсут
ствии хороших пастбищ, плохо 
организованном зеленом кон
вейере, в недостаточной работе 
по подготовке кормов к скарм
ливанию.

Остается низким качество 
сдаваемого скота, более того, 
в колхозе имени Тимирязева 
снизился среднесуточный вес 
одной головы молодняка круп
ного рогатого скота. Колхоз 
имени Тимирязева сдал выс
шей упитанностью 39 процен
тов скота, «Малокаменский» —

7 процентов. Ухудшилось и ка
чество сдаваемого молока.

Все эти факты — свидетель^ 
ство того, что зооветслужба в 
хозяйствах 'находится не на 
должном уровне. Сельскому 
Совету, правлениям колхозов 
большую работу предстоит 
выполнить для поднятия жи
вотноводства.

А задачи в 1981 году перед 
животноводами поставлены 
большие. Нужно продать го
сударству 107 тонн мяса, 990 
тонн молока, 4 центнера шер
сти.

Более 1000 гектаров зерно
вых в обоих колхозах планиру
ется посеять в весеннюю по
левую кампанию. Сейчас надо 
довести семена до нужных по
севных кондиций, обеспечить 
их необходимое количество.

Большую работу предстоит 
сделать .по правильному ис
пользованию удобрений.

Тяжелое положение сложи
лось в колхозах в последние 
два года с выращиванием ози
мых культур. В 1980 году кол

хозы не получили семян ози
мых культур на посев и не 

. обеспечили скот соломой. В 
колхозе имени Тимирязева 
только 50, а в «Малокамен
ском» 30 процентов плано
вых площадей было посеяно 
озимых под урожай нынешне
го года. Весной необходимо 
озимые подкормить минераль
ными удобрениями, а летом 
подготовить пары под посев 
озимых, найти те сорта семян, 
которые хорошо переносят 
здешние условия.

Большие задачи стоят перед' 
полеводами Прудовского Сове
та в этом году. Нужно продать 
государству 453 тонны зерна, 

’540 тонн картофеля, 54 тонны 
льноволокна. От ударного тру
да каждого колхозника, спе
циалиста зависит состояние 
дел в хозяйстве, а значит, и 
наше благополучие. Тружени
ки Совета должны внести свои 
вклад в выполнение продоволь
ственной программы партии.

А. МИХАЛИЦЫН.

Делегаты XXVI съезда КПСС

Двадцать лет стоит на стра
же здоровья человека главный 
врач Тульской областной боль
ницы Игорь Германович Зай
цев (на снимке). За это время 
он сделал не одну сотню про
стых и сложных операций, 
многим сохранил жизнь, вер
нул способность трудиться и 
жить полноценной жизнью.

Кандидат медицинских наук 
коммунист Зайцев всегда в 
поиске*

Председатель научно-практи
ческого общества хирургов 
области, член правления Все
российского общества врачей- 
хирургов И. Г. Зайцев имеет 
свыше 26 научных работ, 
опубликованных в печати.

Коммунисты Тульской обла
сти избрали И. Г. Зайцева де
легатом XXVI съезда КПСС.

Фото С. Белявого.
(Фотохроника ТАСС). ^

ВСТРЕЧА 
С ВЕТЕРАНАМИ
В районном Доме культуры 

прошел традиционный вечер 
встречи ветеранов партии, 
комсомола, войны и труда с 
комсомольцами и молодежью 
района. Вечер был организован 
и проведен районным комите
том ВЛКСМ и был посвящен 
открывшемуся XXVI съезду 
КПСС и 63-й годовщине Сойот
ской Армии и Военно-Морск^ 
го Флота.

Выступившие на празднике 
ветераны В. С. Березин, М. В. 
Окунева, А. Е. Евстропов, 
И. Ф. Степанов, Ф. Г. Кокоулин 
рассказали присутствующим о 
своих . военных путях-дорогах, 
о*работе в мирное время. Каж
дый из выступавших пожелал 
нынешнему поколению комсо
мольцев успешно трудиться на 
благо нашей Родины и беречь 
мир на земле.

Секретари комсомольских ор
ганизаций школ района сдали 
красочно оформленные рапор
та. В них отражена работа 
комсомольцев, посвященная 
съезду.

Большая группа комсомоль
цев за успехи в труде и актив
ную. общественную работу 
была награждена Почетными 
грамотами районного комитета 
ВЛКСМ. Среди них Г. Зверев— 
каменщик' МПМК, Е. Смирнопа 
— секретарь комсомольской 
организации райбольницы, 
А. Смирнов секретарь ком
сомольской организации Ош- 
минской средней школы, и мно
гие другие.

В завершение встречи для 
участников был показан кино
фильм. Такие вечера дают 
много нового и интересного, 
являются важной формой пат
риотического воспитания моло
дежи.

Л. КУДРЯШОВА.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь
Мальчишка крутился около 

взрослых, которые возились 
со сломанным двигателем: 
то инструмент подаст, то ка 
кую-то деталь поднять посо
бит. II так изо дня в день: с 
утра Коля уже в гараже, ка
кие-то железки из металли
ческого хлама выискивает, 
что-то мастерит. Память па 
машины у паренька была 
цепкая: на лету запоминал, 
как называется та или иная 
часть, быстро научился распо
знавать все марки автома
шин, мотоциклов, тракторов.

С детства лежала у Коли 
Демина душа к технике. 
Раньше других своих сверст
ников научился водить мото
цикл, разбираться в нем. И 
вскоре для него «стало прави
лом: зимой бегать в школу, 
а летом работать в колхозе, 
наравне со взрослыми.

Те; кто вырос и жил в де
ревне, привыкают к сельско
му труду с малолетства. Де-

С любовью к технике
ревня Ломина в *■ этом случае 
не исключение: школьники 
все лето в поле, помогают на 
сенокосе, во время уборки 
урожая — на току. Семья 
Деминых издавна слыла в 
деревне работящей,, не бояв
шейся никакого труда. И де
тей они с малых лет научили 
любить труд.

Любовь к технике у Нико
лая Демина осталась и. посла 
того, как он окончил 8 клас
сов Кодочиговской восьми- 
летней школы. До службы в 
армии он некоторое время 
работал в совхозе «Прогресс», 
учился в Шахунском профос- 
сионально-техническом учи
лище, получил права водите
ля автомашины.

Служить довелось ему в 
Ленинграде. Николай сейчас 
с удовлетворением замечает, 
как много дала ему служба:

научился собранности, дело
витости, да и время с тех 
пор Николай умеет ценить. 
Во время службы учил сол
дат водить машину, переда
вал свои знания, получен
ные в детстве и во время 
учения в училище, другим.

И вот служба позади, ком
сомолец вновь вернулся в 
родной совхоз.

Совхоз «Прогресс» — одно 
из наиболее удаленных от 
центра хозяйств в районе. 
Поэтому и времени на пере- 
ездку ^тратится больше. Вот 
и приходится выезжать по 
делам пораньше, а возвра
щаться уже затемно. Кто 
считал, каков рабочий день у 
водителей! Не считаясь со 
временем, Николай перевозил 
необходимые хозяйству гру
зы, делал один рейс за дру
гим.

Сейчас Николай Демин ра
ботает шофером в Тоншаев- 
ском ПМО. Обычный его 
маршрут — от поселка III ш- 
гино до Ошминского, где их 
организация строит большой 
овцекомплекс. И хотя маши
на у водителя старенькая, он 
привел ее в надлежащий вид, 
сделал необходимый ремонт и 
по нормам выработки не 'от
стает от своих напарников.

Как поощрение за его хо
роший труд администрация 
обещает Коле в скором вре
мени дать новую машину. 
Этого часа шофер ждет с не
терпением, хотя уже и при
вык к своему старенькому 
ЗИЛу. Тогда можно будет 
ждать от водителя Демина 
новых, еще более высоких 
результатов в работе...

А. РИНСКИЙ.

На коммунистов равняем шаг
В Шайгинской средней 

школе прошло партийно
комсомольское собрание «На 
коммунистов равняем шаг!». 
Слово для выступления взял 
председатель партийной орга
низации школы В. В. Овсян
ников. Он рассказал, с каки
ми успехами подошла наша 
страна к XXVI съезду КПСС 
и какой вклад в общее дело 
внесла партийная организа
ция школы. Было подчеркну
то, что благодаря огромному 
ТРУДУ и добросовестному от
ношению к работе из 11 учи- 
телей-коммунистов 9 не име
ет в своих классах неуспе
вающих.

Был зачитан рапорт ком
сомольской организации. В 
рапорте были отмечены и об
щественная деятельность 
комсомольцев, и учеба, и 
культурная жизнь. Право на 
подписание рапорта было 
предоставлено учащимся:

В. Солоницыну, Г. Кудрявце
вой, А. Ветюговой, С. Салан- 
гину, А. Долининой, Е. Ветю
говой, В. Встюгову^ О. Не
устроевой, Т. Козловой,
М. Хамбаловой, Н. Огородни
ковой и О. Втюриной.

Затем выступил директор 
школы А. Н. Окунев. Он го
ворил о важных и наболев
ших вопросах об обучении 
тракторному делу, внешнем 
виде комсомольцев, об их ак
тивности в общественных ме
роприятиях школы! Также он 
подчеркнул, что «правофлан- - 
говым» отрядом йожно на
звать -комсомольскую группу 

ч10 «б» класса. *■
На собрании были вручены 

комсомольские билеты. Собра
ние прошло в торжественной 
обстановке, комсомольцы мно
го почерпнули нового.

А. ВЕТЮГОВА, 
секретарь комсомольской 

организации.

В Марийской АССР действует объединение «Марий эл», спе
циализирующееся на производстве и переработке продукции ро 
мановского овцеводства. В объединение входят 15 хозяйств. Сей
час здесь строят мясокомбинат, цех по выделке овчин, фабрику 
по пошиву дубленых шуб. С выходом на проектную мощность 
предприятие будет производить 9 тысяч тонн баранины, а также 
выпускать более 40 тысяч готовых мехощлх изделий.

В объединении уже действуют 7 овцеводческих комплексов, 
каждый из них рассчитан на содержание 5 тысяч овцематок. Все 
процессы по содержанию животных механизированы и автомати
зированы. А это позволяет одному оператору обслуживать по 350 
животных.

Овца романовской породы по-своему уникальна: у нее не толь
ко необыкновенно теплая и легкая, но и красивая шуба голубо
ватого оттенка. Отличается романовская овца плодовитостью: 
одна овцематка приносит в год по 3—5 и даже до 6 ягнят. Потен
циальные возможности этой породы дают все основания макси
мально использовать ее в промышленных условиях.

Резко возросли цифры сохранности ягнят. Для них здесь созда
на новинка — установка для вскармливания заменителем овечь
его молока.

Опыт марийских животноводов по содержанию овец на про
мышленной основе получил распространение в Ярославской, 
Горьковской, Костромской, Ивановской и других областях.

На снимке: установка для выпаивания ягнят. t
Фото Е. Логвинова. (Фотохроника ТАСС).

Посвящено съезду
Недавно в школьной комсо

мольской организации Ош- 
минской средней школы про
шло комсомольское собрание 
«Наш труд — партии», посвя
щенное XXVI съезду КПСС.

В президиум были избраны 
лучшие комсомольцы школы, 
учителя-коммунисты. На са
мом видном месте — плакат 
«Партия — ум, честь и со
весть нашей эпохи».

Комсорги классов Т. Дур- 
нева, Е. Посаженникова, 
Н. Вшивцева, Э. Князьков 
сделали отчет о проделанной 
работе. Они вручили рапорт 
своих комсомольских дел сек

ретарю парторганизации шко
лы Г. Н. Федоровой.

В этот день состоялось на-' 
граждение лучших комсо
мольцев значком «Ленинский 
зачёт по итогам общественно- 
политической агитации». Этот 
значок получили 20 человек.

Четверо вновь ' вступивших 
в члены ВЛКСМ получили в 
этот день комсомольские би
леты.

С напутственным словом к 
ребятам обратилась директор 
школы Н. Р. Елькина.

А. СМИРНОВ, 
секретарь комсомольской 

организации.

ОТ СЪЕЗДА К СЪЕЗДУ

ЦИФРЫ И ФАНТЫ
За десятую пятилетку ва

ловое производство молока 
увеличилось на 7272 тонны 
по сравнению с 1971—1975 
годами. Всего же этой про
дукции за пять лет получено 
в районе- 45384 тонны.

*  *  *

Все колхозы района прода
ли государству с 1976 по 
1981 год 4431 тонну мяса. 
Это больше, чем было реали
зовано в девятой, пятилетке, 
на 174 тонны или прирост со
ставил четыре процента.

*  *  *

Весь валовой сбор зерна за 
1976—198.0 годы составил 
60025 тонн. За пять же пре
дыдущих лет колхозы и сов
хозы произвели 57256 тонн.

* * *
В десятой пятилетке улуч

шилось бытовое обслужива
ние сельского населения. В 
районе создана целая сеть 
комплексных приемных пунк
тов. Это позволило расши
рить масштабы обслужива
ния. Районной службой быта 
выполнен объем различных 
видов услуг на сумму 1710
тыс. рублей. Это на 10 про
центов больше по сравнению 
с девятой пятилеткой.

* * *
На 11051 тыс. рублей вы

полнен объем подрядных ра
бот в районе, тогда как за 
1971—1975 годы было освоено 
таким способом строительства 
7927 тыс. рублей.

*  *  *

За последние пять лет вве
дено в действие капитальных 
вложений на сумму 12258 тыс. 
рублей.

РЕЙД ГАЗЕТЫ „ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК" И РАЙСЕЛЬХОЗУПРАВЛЕНИЯ

Время т р е б у е т
Наряду со множеством других забот в эти зим

ние дни тружеников полей волнует и состояние 
семенного фонда зерновых культур и картофе
ля. А после такого дождливого лета 1980 года 
эта забота должна беспокоить вдвойне, так как 
семена зерновых культур физиологически не
дозрели, да если еще их вовремя не просушили 
— такие семена, конечно, оказываются некон
диционными.

На день проверки нескольких складов с зер
ном колхозов имени Свердлова и «Красная 
нива» в первом хозяйстве оказалось засыпано 
семян зерновых культур 116 тонн (при потреб
ности 255 тонн), из них кондиционных всего 
32 тонны, во втором засыпано 80,5 тонны (требу
ется 136 тонн), кондиционных 63 тонны. Фу
ражное зерно оба хозяйства надеются обменить.

На 23 февраля колхоз имени Свердлова от
правил некондиционных семян в Шахуныо с 
целью обмена 47 тонн. В этом хозяйстве пока 
имеется, 27 тонн кондиционных семян ячменя 
сорта «унион» и завезено 5 тонн овса сорта 
«Льговский» из учебного хозяйства Горьковского 
сельхозинститута. В колхозе «Красная нива» 
доведены до посевных кондиций второго клас
са семена ячменя сорта «луч» своего урожая в 
количестве 14 тонн, завезено 9 тонн кондицион
ного ячменя сорта «нутанс» и 24 тонны из Са
ратовской области, 40 тонн яровой пшеницы, 
партия зерна которой сейчас находится на про 
верке в госсемлаборатории. Низкие показатели 
кондиционности имеют 20 тонн овса сорта 
«пшебуй»: всхожесть 46 процентов, влажность 
16,6 процента. Но за неимением других семян 
этот овес весной будет вноситься в почву. А 
чтобы семян хватило на сев, «Красной ниве» 
нужно сейчас беспокоиться о пополнении сусе
ков кондиционным зерном. Но пока здесь с 
этой работой медлят и на день' проверки не об
менено ни одного килограмма семян.

В обоих хозяйствах проводилась некоторая 
работа в отношении семян многолетних трав. 
В «Красной ниве» в наличии имеется 2,2 тонны 
чистых, сухих, всхожесть 68 процентов семян 
тимофеевки. В имени Свердлова — 2,0 тонны 
тимофеевки, но всхожесть равна всего трем 
процентам, и 1,2 тонны клевера с повышенной 
влажностью 19,5 процента, всхожестью 54 
процента, при значительной засоренности. Эти

семена требуют немедленной сортировки.
Было проверено также состояние семенного 

фонда картофеля в обоих хозяйствах. Много 
говорить о сохранности клубней картофеля не 
стоит, т. к. в колхозе «Красная нива» такая 
проверка уже вторая. Со времени первой про
шло три недели, а изменения незначительные: 
переборка картофеля начата, но очень медлен
ными темпами. Несколько дней клубни пере
бирали рабочие Пижемских организаций: отде
ления связи, больницы, межколхозного лесхоза. 
В день проверки в картофелехранилище рабо
тали только пять женщин-колхозниц. Много ли 
они успеют к началу посадки, сказать трудно. 
А шефствующие организации забыли о неис
полненном долге. А при такой зараженности 
клубней гнилью переборка его крайне "необхо
дима и в кратчайшие сроки. Картофель в опас
ности. Но, видимо, руководство хозяйства та
кое положение устраивает, т. к. плохо правле
ние колхоза беспокоится о том, чем будут за
няты 120 гектаров пашни, предназначенные 
для возделывания этой культуры.

Иная картина предстала перед нами в кол
хозе имени Свердлова, где в двух хранилищах 
Б-Кувербской бригады засыпано 472 тонны 
картофеля сорта «лорх», 30 тонн — сорта «гат
чинский». Состояние семенного материала хо
рошее. Правда, небольшие очаги гнили имеют
ся, но для их ликвидации будет достаточно 
провести переборку клубней перед посадкой.

Хранение семян зерновых культур и много
летних трав и проведенные мероприятия по их 
готовности к весенне-посевной кампании в обо
их хозяйствах почти одинаковы, но сохранность 
картос|>елц в колхозе «Красная нива» вызывает 
тревогу. Поэтому руководству и специалистам 
хозяйства необходимо принять экстренные 
меры по ликвидации гнилостных очагов, более 
активно вести переборку клубней. Иного реше
ния быть не может.

В. ДЕМИН V,
агроиом-инспектор госсемлаборатории,

B. СВИРИДОВА, 
агроном производственного управления

сельского хозяйства,
C. ЗОЛОТАРЕВА, 

корреспондент.



За экономию и бережливость

Н Е Д О П У С Т И М Ы Е
Наша страна быстро нара

щивает темпы добычи топлива 
и выработки электроэнергии. 
Вместе с этим возрастает и 
потребность в них. Для добы
чи и производства топлива и 
энергии нужны большие за
траты на сооружение шахт, 
промыслов, электростанций, 
линий электропередачи. По
этому вопросы рационального, 
экономного расходования топ
ливно-энергетических ресурсов 
приобретают все более важное 
значение. Однако в районе во
шло в систему применять 
электроэнергию для отопле
ния. Это автостанция по ули
це Центральной, бензозаправ
ка, колхоз «Коммунар», «Крас
ная нива», Вякшенер и другие.

Электроэнергия применяется 
для отопления и там, где име
ется центральное отопление. В 
райсельхозтехнике в помеще
нии проходной установлен 
самодельный камин 1,8 квт

для обогрева помещения, в по
мещении станции животновод
ческих ферм установлен само
дельный камин 12 квт для 
обогрева воды для душа, в 
ПМО, в токарном цехе, уста
новлен самодельный камни 
для обогрева. Есть случаи, ког
да электронагревательные при
боры и электрокотлы подклю
чаются без разрешения энерго
сбыта «Горэнерго», наличия 
технико-экономических обосно
ваний и соответствующих про
ектов. Эти потребители не ос
таются без внимания работни
ков энергосбыта.

За использованную энергию 
для отопления производится 
перерасчет из расчета 5 копе
ек за киловатт-час, а нагрева
тельные ' установки отключают
ся.

А как еще много электро
энергии используется без поль
зы для дела (освещение в днев
ное время). Это: универмаг,

П О Т Е Р И
сельпо, общепит. Кроме того, 
в районе есть еще такие потре
бители, как аптека, дорощный 
участок, районный узел связи, 
МСС, ПМО и многие другие, 
не имеющие права пользова
ния электроэнергией из-за #не- 
получения лимита от выше
стоящей организации.

Можно продолжить список 
тех, кто нерадиво относится к 
энергетическим ресурсам, пус
кает деньги на ветер, а в ко
нечном счете не считается с 
трудом шахтеров и энергети
ков. Эти потери особенно недо
пустимы в осенне-зимних ус
ловиях, когда потребность в 
топливе и энергии намного 
возрастает.

Экономия электроэнергии — 
долг каждой организации и 
каждого гражданина.

Т. ВЕЛИКОРЕЧАНИНА, 
контролер III группы 
Тоншаевского участка 

энергосбыта.

Школьная жизнью
КОНКУРС
Среди юношей-комсомоль- 

цев Ошминской средней шко- 
^лы прошел недавно военно- 

спортивный конкурс «А ну-ка 
парни!», причем, каждый бо
ролся за личное первенство 
и за первенство по классам.

В программе конкурса 
были стрельба из пневмати
ческой винтовки, разбор ав
томата, сбивание кеглей, гим
настические упражнения и 
другие спортивные номера.

И вот после упорного и на
пряженного состязания стали 
известны имена победителей. 
Первое место в личном пер
венстве занял , Вячеслав , Так- 
сатов, второе поделили между 
собой Евгений Посаженни- 
ков и Вячеслав Мальцев, Hat 
третьем—Анатолий Смирнов.

Среди команд лидировали 
юноши 10 «б» класса. На вто
ром месте — команда 10 «а», 
на третьем — 9 «а» классов.

Т. БАСТРАКОВА.

Услуги Госстраха

Поможет возместить ущерб
Нередко случается, что из- 

за стихийных бедствий или 
других непредвиденных случа
ев погибает часть посевов в 
колхозах и совхозах, чем на
носится материальный ущерб 
хозяйствам. Возместить эти 
утраты помогут своевременно 
оформленные документы меж
ду колхозом или совхозом и 
органами государственного 
страхования.

В соответствии со страхо
вым законодательством, кол
хоз (совхоз) обязан письменно 
уведомить инспекцию Госстра
ха:

— о гибели или поврежде
нии озимых и многолетних 
культур, происшедших осенью 
или в период зимования, — 
в течение 3-х суток после на
чала сева яровых в данном 
хозяйстве;

— в случаях пересева или 
подсева погибших в осенне- 
зимний период культур 
сообщение об этом посылается 
не позднее, чем за 3 дня до 
пересева (подсева);

— о гибели или повреждении

сельхозкультур от градобития, 
ливня,_ бури, заморозка, пожа
ра и т. д. — в течение 3-х су
ток со дня гибели (поврежде
ния);

— во всех случаях гибели 
или повреждения сельско
хозяйственной культуры — не 
позднее, чем за 10 дней до на
чала уборки урожая этой 
культуры в колхозе (совхозе);

— при гибели животных, 
строений и прочего имущества 
—в течение 3-х суток со дня 
наступления страхового слу
чая.

Если колхоз (совхоз) не зая
вил, имея к тому возможности, 
в установленный срок о гибели 
и повреждении застрахованно
го имущества, то органы Гос
страха имеют право отказать 
в выплате страхового возме
щения.

Подробнее о сроках подачи 
заявления о гибели колхозного 
(совхозного) имущества можно 
ознакомиться в районной ин
спекции Госстраха.

В. СМИРНОВ, 
инспектор Госстраха.

Рязанский государственный педагогический институт за время 
своего существования подготовил более 20 тысяч учителей. Боль
шинство из них живут и работают в районах Нечерноземья.

Аудитории, кабинеты и лаборатории института оснащены сов
ременным оборудованием, что позволяет студентам плодотворно 
заниматься научным творчеством.

Комитет комсомола института стремится привлечь будущих 
педагогов к живому участию в общественной работе. Ведь, стаз 
учителями, они будут призваны воспитывать у ребят прежде 
всего активную жизненную позицию.

На снимке: среди друзей-студентов комсомолка Таня Куликова 
(вторая справа). Она депутат Рязанского городского Совета, ве
дет большую работу в комиссии по народному образованию.
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Ф И Л Ь М Ы  Н Е Д Е Л И
Новый цветной широкоэкран

ный фильм «Сегодня или ни
когда» создан на киностудии 
«Ленфильм».

Возвращается к научной дея
тельности и собирает своих 
бывших учеников крупный
ученый, который много лет 
назад был несправедливо от
странен от научной деятель
ности. Вновь созданная лабо
ратория уже готова к работе, 
но внезапно профессор Леван- 
довский умирает. Ученикам
приходится самим продолжать 
дело, которому посвятил свою 
жизнь учитель,

«Ипподром» —' еще один 
фильм из серии «будни уго
ловного розыска».

Когда молодой инспектор
Мйтя Шатров под видом жур
налиста Пришел на ипподром, 
там уже ничто не напоминало 
О случившемся.

Поначалу Митя никак не 
мог понять, кому и зачем по
надобилось убивать шестидеся

тилетнего жокея. Кому мог по
мешать Логинов и его Победа? 
Почему сторонится «жденали- 
ста» и явно что-то скрывает 
Нина Григорьевна, которая в 
тот злополучный день сама 
должна была выступать вместо 
Логинова?

Только потолкавшись на 
трибунах, познакомившись с 
завсегдатаями ипподрома, Митя 
осознает, что ипподром — это 
не только красота и азарт 
спортивных состязаний.

Через день в комнате ин
спектора уголовного розыска 
Дмитрия Шатрова раздается 
телефонный звонок, и неждан
ный девичий голосок - ласково 
укоряет его за невнимание. 
Митя понимает, что он неволь
но разоблачил себя перед пре
ступником, который находится 
где-то рядом.

Кто же убийца? Конечно Же, 
не пьянчужка-конюх, который 
пришел в милицию с «добро
вольным признанием». Путем

логических выводов Шатров 
приходит к убеждению, что 
убийца — Крошин.

Новый цветной художест
венный фильм «Среди коршу
нов» создан на киностудии в 
Югославии. Это очередной 
фильм из серии приключенчес
ких лент о храбром и благо
родном вожде индейцев-апачей 
Впннету.

Бандиты, называющие себя 
«коршунами», убили жену и 
дочь фермера Баумана, подо
жгли его дом, а в преступле
ниях обвинили индейцев. На 
помощь приходит Виннету.

Новый цветной художествен
ный фильм «Говорите, мне ин
тересно» создан на француз
ской киностудии.

Франсуа Перрэн — журна
лист, р.епортер отдела объявле1 
Ний парижского радио. Среди 
миллионов слушателей, хоро
шо знающих его голос, у него ' 
нет ни близких, ни друзей. С

женой он развелся и должен 
выплачивать ей довольно со
лидные алименты из своих 
скудных заработков. Ему со
рок четыре года, он скован, не 
умеет завязывать дружеские я 
деловые связи с людьми. Од
нажды, обуреваемый тоской, 
одиночеством и стремлением к 
общению с живой человечес
кой душой, он якобы по ошиб
ке набирает случайный номер. 
На другом конце провода ока
зывается женщина за сорок 
лет, живущая на небольшое 
жалованье фармацевта, очень 
одинокая, очень несчастная. 
Вновь и вновь набирает ее но
мер Франсуа, которого Крис
тин привлекает умом, юмором, 
эмоциональностью. Этот вымыш
ленный образ пленяет вообра
жение Кристин. Она начинает 
любить его. Придя на свое 
первое свидание с ней, ^Фран- 
суа ' смалодушничал и, сняв 
^опознавательный» галстук, 
представился ей собственным 
именем.

Т. ЖЕЛОНКИНА,
методист киносети.

У С Т Н Ы Й
ж у р н а л

В здании нового интерната 
Тоншаевской средней школы 
прошло очередное заседание 
клуба юных правоведов. Засе
дание было организовано цент
ральной детской библиотекой 
совместно с отделом обслужи
вания центральной взрослой 
библиотеки для учащихся 
7—10 классов.

Вниманию учащихся был 
предложен устный журнал 
«Два мира — две демократии». 
Цервую страницу устного 
журнала «Наша программа 
мира» - открыл заведующий 
парткабинетом районного ко
митета партии В. П. Кудряв
цев. Он рассказал о междуна
родном положении, о програм
ме мира. Его рассказ заключал 
девять пунктов нашей про- 
грамы мира.

Вторую страницу устного 
журнала «Советский образ 
жизни» провела старший биб
лиотекарь центральной дет
ской библиотеки Т. И. Елсуко- 
ва.

Третья страница называлась 
«Жизнь в странах капитала». 
Страницу вела старший, биб
лиотекарь районной библиоте
ки Н. П. Шубина. Она расска
зала о жизни и борьбе моло
дежи в странах капитала.

В заключение журнала для 
ребят был проведен обзор на 
тему «Два мира — две демо
кратии».

Н. ПАВЛОВА. 
*

С О В Е Т

U  От неприятного вкуса при
мороженного картофеля мож
но избавиться, если подер
жать его немного в холодной 
воде, а затем опустить в ки
пящую воду, куда, кроме соли, 
добавлена чайная ложка столо
вого уксуса.
■  Жареный картофель соли

те только тогда, когда он хо
рошенько подрумянился, иначе 
соль смешается с жиром и лом
тики потеряют форму, да и на 
вкус картофель будет хуже.

П и с ь м о  
в  р е д а к ц и ю

Через редакцию районной 
газеты выражаем сердечную 
благодарность всем товарищам, 
коллективам предприятий и 
организаций, разделившим с 
нами горечь невосполнимой 
утраты любимой жены, матери 
и дочери Тамары Леонидовны 

'Тарасовой.
ТАРАСОВЫ, ЧИРКИНЫ.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Тоншаевское объединение 
сельхозхимия производит на
бор опытных механизаторов 
для работы во вторую смену 
на тракторах Т-150. Вторая 
смена будет организована с 
начала мая. Оплата труда 
сдельно-премиальная.

За справками обращаться 
в отдел . кадров.

•  •  •
Тоншаевской райсельхозтех

нике требуется на временную 
работу бухгалтер с окладом 
100 рублей и шоферы на 
автопоходные мастерские на 
постоянную работу.

Л наш
дрес;

606950 р. п. Тоншаево, ул. Центральная, д. 14______
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